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Federico Suárez, vicesecrétario general del
I'SOE de Extremadura, afirma en esta entrevis-
ta que sentiría vergiienza si conociera que un
familiar hubiera experimentado un enriqueci-

miento meteórico utilizando su relación con
el partido. El número 2 de los socialistas extre-
meños resalta, no obstante, que casos como el
de Juan Guerra son impensables en Extrema-
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dura donde, según dice, el ochenta por ciento
de los militantes del PSOE "están en el paro".
En todo caso, cree que el partido debe extre-
mar las medidas de celo.

Federico Suárez: "Si se difundiera que un familiar mío se ha hecho
rico, sin haberle tocado la lotería, me daría vergiienza"

El número 2 del PSOE afirma que casos como el de Juan Guerra son impensables en Extremadura
J. J. GONZALEZ
CACERES

-En el último comité regio-
nal de su partido se decidió exi
tremar el celo para detectar y
atajar cualquier falta de morali-
dad entre los socialistas y cargós
públicos de la región.

-EI comité regional hizo ^se
análisis no en función de que
hayamos detectado falta de mo-
ralidad en nuestros cargos públi-
cos sino en base a la sensibili-
dad existente en la opinión pú-
blica por el famoso tráfico de
influencias. A la oposición; fun-
damentalmente de derecha,
también le gusta este tipo de de-
bate y por ello creemos impor-
tante que todos los compañeros
socialistas, todos noso qf' to-
memos conciencia de ^qit^ es
importante seguir mostrando a
la opinión pública que el valor
más importante del PSOE sigue
siendo, precisamente, su ética,
honorabilidad y eficacia gn la
gestión. La gente puede perdo-
namos cualquier pequeña ineft-
cacia, y así lo ha demostrado en
varios procesos electorales, pero
nunca podrá perdonamos, y yo
estoy de acuerdo con ese sentir
ciudadano, que no demostre-
mos el sentido de la honestidad
en la gestión.

-^Considera preocupante el
nivel de honestidad y moralidad
de la familia socialista extreme-
ña o es que el celo intemo viene
determinado sólo por el actual
debate nacional?

-Está en el ambiente genera-
do en la opinión publica nacio-
nai, y eso ha coincidido en Ex-
tremadura con el caso del alcal-
de de Alcollarín. Yo creo que el
partido siempre ha actuado aquí
inmediatamente y ha dado bue-
na prueba de ello. Si el partido
ha llegado a descubrir que ha
habido una presunta malversa-
ción de fondos públicos y ese se-
ñor (el alcalde de Alcollarin) está
dentro de la familia sodalista,
nos debemos sentir lo suflciente-
mente preocupados como para
que alertemos al partido en ge-
neral de que estos hechos no
pueden volver a suceder en nin-
S^ ^.

-Pero lo que es evidente es
que mllitantes y dirigentes del
PSOE en Extremadura han pro-
gresado económicamente bas-
tante desde que el partido está
en el poder. Se han comprado
casa o coche nuevo; frecuentan
nuevos restaurantes; rtuevas
amistades, incluso nueva forma
de vestir...

-Bueno, pero el partido, y sus
mllitantes, es un fiel reflejo de la
sodedad. Cada año, los españo-
les y también los extremeños se
supone que están cumpliendo

Federico Suárez, viceseaetario general del PSOE extremeño, a las puer-

tas de la recién inaugurada sede del partido en Cáceres. ( MUÑEZ.I

con sus aspiraciones de vivir un
poco mejor. En ese contexto hay
que entender que los socialistas
son ciudadanos normales y co-
rrientes y que traten de elevar su
nivel de vida también en el con-
texto generalizado de la realidad
extremeña, sólo en este con-
texto.

-Usted mismo reconoce que
algunos cargos y dirigentes han
cambiado peligrosamente de
ambiente y amistades, lo que ha
podido producir un alejamiento
del proyecto socialista de secto-
res sociales con los que tradicio-
nalmente se ha venido indentifi-
cando el partido y voto socia-
listas.

-Bueno, no sé... Pero no es
motivo de ninguna comisión
de conflictos el que un militan-
te del partido se Ileve mejor o
peor con detemzinados sectores
sociales. Lo que sí pensamos,
por lo menos algunos y yo
personalmente, es que no pare-
ce propio desde el punto de
vista intelectual y de relación
social ei que cambiemos de
amigos. Cuando un socialista
ha llevado su vida, antes de ac-
ceder al cargo, normal, con sus
amigos, con lo que se conoce
coloquialmente tomar los vinos
o las relaciones rnn los amigos
que tenía, eso nunca se debe
rompet. Creo que entra dentro
del comportamiento normal de
un militante socialista, pues lo
que hace es entregarse a la so-
ciedad a través del partido, pa-
ra serviir a la sociedad y lógica-
mente no para servirse de ella.

Ha sido siempre un principio
fundamental del PSOE y creo
que debe seguir siendo.

^egún esta reflexión que
acaba de hacer, ^Qué haria usted
si viera, una tarde, a un compa-
ñero de partido, dirigente o car-
go público de responsabilidad,
sentado a la mesa de un buen
restaurante comiendo en priva-
do y en feliz compañía junto a
un grupo de empresarios, por
ejemplo de la construcción?

-iHombre! yo no soy un
maestro de escuela ni el represor
de las conductas de los militan-
tes del partido. Si viera esa esce-
na supondria que esos empresa-
rios son viejos conocidos del
compañero socialista.

-^Y si supiera de cierto que
no se conocen precisamente de
toda la vida?

-(...) Yo... le dejaria terminar
de comer.

-El caso Juan Guerra ha su-
mido al partido en una especie
de psicosis colectiva. ^Sabía us-
ted que hace más de dos años,
aproximadamente, Juan Guerra
mantuvo algún contaco con
compañeros de su partido con
responsabilidad en institucio-
nes?

-En absoluto; yo nunca he
tenido, ni el partido desde la di-
rección provincial, conocimien-
to de que el señor Juan Guerra
haya aparecido por nuestra pro-
vincia. No tengo conocimiento.
Es más, no tengo porqué tener
conocimiento de ello porque ese
señor nunca ha sido dirigente de
nuestra organización a nivel fe-

deral. Si ha venido aquí, ha veni-
do personalmente, supongo yo,
si es que ha venido alguna vez,
como usted dice.

-^Qué haria usted y su parti-
do si de algún familiar suyo, o
cualquier otro dirigente, se co-
nociera un meteórico enriqueci-
miento, completamente legal,
pero meteórico al fin y al cabo y
con sospechas de haber utilizado
una relación con el partido?

-Esos supuestos aquí es muy
difícil que se den. Desde luego
yo no tengo conocimiento de
que esto se haya producido; que
algún familiar de dirigentes del
partido se haya enriquecido. El
ochenta por ciento, que yo co-
nozca, de nuestros militantes es-
tán en el paro, en el paro agríco-
la la mayoria de ellos. Yo perso-
nalmente, si se difundieran du-
das sobre algún familiar mío, a
no ser que le haya tocado la lote-
ria o acierte las quinielas o los
ciegos... a mí personalmente me
daría un poco de vergiienza".

-Por lo que respecta a la re-
ciente reunión del comité pro-
vincial. Parece ser que su partido
se propone poner coto a la espe-
culación de de la vivienda, des-
pués de siete años de gobiemo
socialista durante los cuales se
ha propiciado la especulación y
se ha favorecido, precisamente,
que los empresarios de la cons-
trucción se hayan, literalmente,
forrado.

-Afirmar que nosotros he-
mos alentado la especulación
me parece un juicio de valor. Lo
que sí está claro es que la vi-
vienda en nuestra región, en sus
grandes ciudades, ha seguido
subiendo hasta niveles escanda-
losos y está marginando a secto-
res sociales que no tienen acce-
so en propiedad a la vivienda.
Es un problema que se detecta
en Extremadura y en España, y
lo que sí tenemos que hacer los
socialistas es poner las medidas
para que el suelo esté al servicio
de los ciudadanos y no de las
grandes empresas y constructo-
res. En ese sentido va la Ley del
Suelo y la potenciación de la
construcción de las viviendas
sociales por las administracio-
nes autonbmicas. Todo eso uni-
do a un esfuerzo importante
con una política de expansión
del suelo que tienen que hacer
nuestros ayuntamientos con
medidas de choque obligando a
que el suelo urbanizable se pon-
ga inmediatamente a la venta.
Pero no es que no nos hayamos
preocupado antes del problema
sino que no hemos acertado
con medidas contundentes. Y
esto es una parte de las políticas
prioritarias que tenemos que
hacer para que el dudadano sea
cada vez más libre.

Juan Guerra,
en Cáceres
J. J. G.

La sombra de Juan Guerra, el
"hermanísimo" se ha proyectado
inevitablemente en Extremadu-
ra. El PSOE, ahora, no quiere ni si-
quiera pensar en lo que hubiera
deparado, si hubiera dado sus fru-
tos, aquel encuentro, contacto,
llamada, visita, de Juan Guena, el
empresario "hermano" que un día
de hace más de dos años quiso ha-
cer negocios, un pequeño nego-
cio, uno más de su descomunal
vocación de creación de riqueza,
en Cáceres. El vicesecretario gene-
ral del PSOE extremeño niega si-
quiera conocer que Juan Guerra
haya "aparecido" por la provincia.
Sin embargo, este periódico ha
podido saber que sí apareció.

Juan Guerra Ilegó a ponerse en
contacto, al menos, con el presi-
dente de la Diputación de Cáce-
res, Manuel Veiga, a finales del
anterior mandato provincial y
municipal. Según fuentes del
propio PSOE, el interés de Juan
Guena pudo dirigirse entonces
(1987) a la venta de farolas oma-
mentales en Cáceres capital. A fl-
nales del anterior mandato mu-
nicipal, la Diputación había pre-
visto presupuestar la instalación
de farolas en la ciudad. Como se
sabe, Juan Guena tiene intereses
en empresas (Salar y Samart) en-
tre cuyos servicios de gestión está
el suministro de farolas. Así, co-
mo ha reconocido el ex-alcalde
de Jérez, )uan Guerra le Ilamó en
1985 para que atendiera a unos
amigos que pretendían vender
farolas a ese Ayuntamiento.

En Cáceres, sin embargo, la Di-
putación y Ayuntamiento retra-
saron durante varios ejercicios el
proyecto de instalación de faro-
las que en aquel año co^ntaba con
una previsión de presupuesto de
poco más de diez millones de pe-
setas. El retraso continuó hasta
que un nuevo equipo de gobier-
no accede al Ayuntamiento de la
capital. Es en 1989 cuando, por
ftn, se da luz verde al presupues-
to, ya cifrado en unos 15 mlllo-
nes de pesetas y, de hecho, las fa-
rolas omamentales del centro de
la ciudad (Cánovas) no son insta-
ladas hasta el otoño del pasado
año. La adjudicación del proyec-
to resultó desierta (todas las ofer-
tas se pasaban del presupuesto)
en dos ocasiones y finalmente,
una empresa vinculada a "Cony-
ser", la adjudicataria, a su vez, del
servio de limpieza, acaba hacién-
dose cargo del suministro de las
farolas (fabricadas por la empresa
sevillana "Marvizón", Artesanía
del Hierro Fundido).


